

et les fruits ? Je trouve une réponse à cette question à la page 119.

L'ail vient du Levant ; les amandes, de Mauritanie ; l'ananas, de l'Amérique ; l'anis, d'Egypte ; l'aveline, de l'Asie ; le café, de l'Arabie et dès Antilles ; la carotte, de France ; le chanvre et le lin, de l'Asie ; les choux, des Romains, qui les avaient reçus des Egyptiens ; la framboise de France ; le melon, de l'Afrique ; le mûrier, de l'Asie ; le navet, de Chine ; les oignons, d'Egypte, etc.

* * *

CHRONOLOGIE AGRICOLE

Dans la livraison de mai, page 153, commence un relevé de faits chronologiques concernant l'agriculture.

Voici quelques dates :

3,600 avant Jésus-Christ. — Caïn cultive "la terre ; Seth garde les "troupeaux."

Huschenk, roi de Perse, invente les "instruments aratoires."

3,400. — Les enfants de Lamech inventent les arts : Jabel, l'agriculture ; Jabal, la musique ; Tubalcaïn, le travail de l'airain et du fer.

Une de leurs filles ou de leurs sœurs, Noéma, invente l'art de filer et faire la toile ; Jabel apprend aux hommes à se loger sous des tentes.

C'est le moment de répéter : Arrivons au Déluge :

3,044. — Avec le genre humain, Noé, suivant les Hébreux, conserve les arts : l'agriculture, l'art pastoral, celui du vêtement, et probablement celui du logement. Il enseigna à ses enfants à planter la vigne.

2,914. — Fou-Hi, premier roi de Chine, invente la charrue, enseigne la chasse, la pêche, l'élevage et l'agriculture.

J'ai, en quelques paragraphes, résumé les travaux de près de sept siècles. C'est bien assez pour aujourd'hui.

COLONISATION

Dans la même livraison, on annonce l'établisse-